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昨年はたいへんお世話になりありがとうございました。今年もどうぞ宜しくお願いいたします。

新年にあたって

１．政府はこの 5年間、デフレ脱却と経済再生を最重要課題として取り組んできたところ、雇用は 200万人近く増加、

賃上げに関しては 2％程度を 4年連続で実現しました。また平成 29年度の税収は過去最高に近い 57.7兆円と財務省

が試算してますが、その背景には消費税等の増税の影響があると考えられます。税収が増加したことで、子育て支

援等の予算を増やし、少子化・待機児童の問題解消に繋げて欲しいものです。

２．昨年 12月 14日に、平成 30年度税制改正大綱が公表されました。ここでは私が注目する 2つを紹介します。

1つ目は、中小企業の代替わりを税制で後押しする事業承継税制です。

10年間の特例措置として非上場株式を経営者から後継者が引き継ぐ際の「相続税」を全額猶予します。現制度で

は全株式の 2/3を限度に相続税の 8割までの猶予ですので、今回の税制改正で後継者の負担が軽減されることになり

ます。なお制度の適用を受けるためには一定の要件を満たす必要がありますので、後継者に経営を譲りたいとお考

えの方は各担当者にご相談下さい。

2つ目は、所得税における給与所得控除と公的年金等控除についてです。

2020年から給与所得控除を 10万円引き下げ、年収 850万円以上の方は現在の給与所得控除が 205万円から 195

万円に引き下げられることになりました。公的年金等控除も同様に控除額が 10万円引き下げられます。給与等の収

入金額が 850万円を超える居住者で、特別障害者に該当する又は、年齢が 23歳未満の扶養親族がいる場合について

は負担が増加しないように調整控除が適用されます。                  

３．新井和宏さんが「持続可能な資本主義」という本を著し、人と社会を犠牲にする「効率至上主義経済」を終わら

せようと主張しています。そして近江商人の「三方よし」つまり「売り手よし、買い手よし、世間よし」から、時

代に合わせた「八方よし」の経営へ移行していくべきだと提案しています。そこでは、企業を「社会の公器」と考

え「八方」とは、①社員 ②取引先・債権者 ③株主 ④顧客 ⑤地域（住民・地方自治体など）⑥社会（地球・環境

など）⑦国（政府・国際機関など）⑧経営者のことです。勿論、それは簡単なことではないと思いますが、しかし

「八方よし」を実現している嘘のような本当の企業として、カゴメ、ヤマトグループ、ツムラ、ユーグレナ等をあ

げ、それらの会社は経済性と社会性を両立する「いい会社」だと言っています。

  最近マスコミによると、上場企業等による粉飾決算・不正隠蔽・データ改ざん等の不祥事が毎日のように報

じられ、昨年末には総工費 9兆円に上る巨大事業のリニア中央新幹線の工事を巡る入札談合事件で、大林組（東京）

が大手ゼネコン 4 社による不正な受注調整を認め、課徴金減免制度に基づき公正取引委員会に違反を申告していた

ことが分かりました。これらの会社は「八方よしの経営」からハズレていたと考えられます。

  「自社（自分）だけよければ何をしてもよい」「今だけよければ何をしてもよい」「カネだけ儲かるなら何を

してもよい」の「3だけ主義」を排除し「八方よしの経営」を目指し、実現してもらいたいと思います。
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～丹代一志のオススメの本～ 

 私が選んだ2017年の№1書籍を紹介します。 

かずし君：神さま、私は幸せになりたいです 

神 さま：もう叶っているではないか 

かずし君：叶っている？ 私は幸せではありませんよ 

神 さま：だからじゃよ、「幸せになりたい」と願うということは、「幸

せではない」ということ、だからおまえの願いはすでに叶

っているのじゃ 

かずし君：じゃあ、どう願えばいいの？ 

神 さま：「幸せである」と願うのじゃ 

かずし君：あ、そうか！ 

上記は一例です。書籍では「神さま」と「みつろう」が、「幸せにな

る」をテーマに対話形式で書かれています。興味がある方は是非読ん

でみてください。目から鱗の一冊です。

～新入社員紹介～ 

松坂 朋訓（まつざか ともみち） 

① プロフィール 

平成 8 年生 盛岡市出身 平成 29 年 8 月 1

日に当事務所入所 

② 趣味 

ランニング 

③ ひとこと 

まだまだ勉強不足で分からないことも多

いですが、日々の仕事を大切にし成長して

いけるように頑張ります。 

 スポーツジムに通い始めて 1年と少しが経ちました。現在の体重は入会時より＋3㎏。まさかのリ
バウンドをしてしまい、スーツが少しキツイ高口です。今年は絶対にリバウンドをせずに－5㎏を目

標に頑張ります。こんな私ですが今年も宜しくお願い致します。           【ニュース委員会：高口】

ああととががきき


